

Moody's advierte que el escándalo de Odebrecht impactaría en la búsqueda de socios de Pemex

LPO resalta que la petrolera se encuentra vulnerable en temas de corrupción y se complica su meta de revertir su crisis financiera.

A pesar de todos los esfuerzos que la petrolera mexicana, a cargo de José Antonio González Anaya, ha realizado para revertir su crisis operativa y de la misma reforma energética, el horizonte no se ve nada fácil para lograr este objetivo, de acuerdo con Moody's, que prende sobre todo alertas por temas de corrupción

Desde hace un año, Pemex consiguió su autorización para, por primera vez en su historia, salir al mercado a buscar un socio comercial a través de los conocidos Farmouts, es decir, alianzas estratégicas para poder explorar y explotar campos de hidrocarburos. Una medida celebrada en el mercado.

Sin embargo, la calificadora advierte que a pesar de estos esfuerzos de la misma administración que encabeza Anaya y de la reforma energética, "PEMEX continuará teniendo problemas para revertir significativamente su tendencia de producción negativa, la disminución y el alto apalancamiento", advirtió la petrolera.

En un comparativo que realiza Moody's entre las tres principales petroleras de Latinoamérica: Pemex (México), Petrobras (Brasil) y Ecopetrol (Colombia), expone que la mexicana es la empresa que tiene los niveles de productividad más bajos de los tres en términos de producción por empleado

"Además, su fuerte carga tributaria en las últimas décadas ha obstaculizado su capacidad para reinvertir lo suficiente como para actualizar sus activos, desarrollar tecnología y reducir las necesidades de financiamiento externo a lo largo del tiempo", indicó.

Además, la analista Nymia Almeida, no deja de resaltar la preocupación que existe por los escándalos de corrupción, vistos también como "amenazas para la capacidad de recaudar fondos". En el caso de Pemex, resalta que aunque aún no hay claridad respecto al rumbo que tomarán las investigaciones en el país, la empresa se encuentra vulnerable.

Y es que compara el caso de la petrolera brasileña, que ha realizado acciones al respecto frente a sus pares en Colombia y México: "Petrobras ha estado fortaleciendo su gobierno corporativo e incluyendo varias nuevas reglas en los estatutos de la compañía, lo que hace que sea más difícil debilitar las mejores prácticas. Pero aún no está claro cómo los nuevos gobiernos podrían afectar a Pemex o Ecopetrol".

Sobre todo preocupa que en 2018 haya cambio de administración en el país, lo que deja en la incertidumbre la afectación que tendrá Pemex por el escándalo de la constructora brasileña. Pero de entrada, advierte consecuencias como mayores gastos de capital en proyectos con rendimientos más bajos y una moratoria en la venta de activos o empresas conjuntas.

Sin embargo, también destaca de la petrolera mexicana que, a diferencia de las otras dos, puede contar con el respaldo del gobierno: "Su calificación Baa3 incorpora nuestra creencia de que hay una probabilidad muy alta de apoyo gubernamental ya que PEMEX es la compañía más grande de México, que envió más de \$ 20 mil millones en impuestos al presupuesto federal en 2016, lo que equivale al 12.8% del presupuesto", dice al mercado.

También destaca su ubicación al recordar que se encuentra cercana al prolífico Golfo de México de EE. UU. "Una ventaja amenazada solo por la falta de capacidad de inversión de la compañía. Si bien una gran base de reservas requiere efectivo para desarrollarse, también se puede monetizar o utilizar para atraer alianzas, como lo hace PEMEX en la actualidad", precisó.